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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ANUNCIAN FOROS CIUDADANOS PARA REFORMA POLÍTICAELECTORAL 
Por Aimée Pacheco 
Al advertir que no todo lo que la sociedad opine se puede establecer en una ley, el diputado Apolinar Casillas, 
Presidente de  la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales anticipó que se abrirán  foros ciudadanos 
para la reforma política que se pretende implementar este año. “En el tema político electoral habremos de 
consultar  a  la  sociedad  para  una  eventual  reforma  político  electoral”,  dijo  al  señalar  que  temas  como  la 
equidad  de  género,  la  redistritación,  el  análisis  de  figuras,  requisitos  y  procedimientos  respecto  a  la 
presentación e  integración de  candidaturas por partidos políticos y  candidaturas  ciudadanas abiertas  a  la 
sociedad, son algunos de  los aspectos que pondrá en  la mesa de discusión. “No todo  lo que escuchas de  la 
ciudadanía  es  posible  ponerlo  en  una  ley  porque  si  uno  propone  una  cosa  y  el  compañero  propone  otra 
totalmente contradictoria es imposible poner las dos propuestas, buscaremos hacer mesas de trabajo para 
que  los  temas  que  gocen  del  apoyo  de  las  mayorías  sean  los  que  impulsemos”.  .  .  Respecto  a  la  Ley  de 
Participación Ciudadana, sentenció que es una Ley vigente por buena o mala que sea, y ya debe aplicarse, “si 
en este momento el  Instituto Electoral de Querétaro tiene que meter un reglamento para su aplicación, ya 
está en sus manos y en su responsabilidad, si en el trascurso del presente año en la legislatura aprobamos 
alguna  modificación;  al  órgano  que  le  corresponde  aplicarlo  tendrá  que  hacer  sus  adecuaciones  a  su 
reglamento para aplicarlo”.  (DQ p.9) 
 
QUE PAN SIGA EJEMPLO DEL PRIÍSMO EN QUERÉTARO 
Por Gustavo López 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jorge García Quiroz, indicó que el padrón 
de militantes del  tricolor asciende a más de 50 mil, al  tiempo de manifestar que  los poco más de 500 que 
señala José Báez, líder del PAN en el estado, sólo corresponden a los Consejeros registrados ante el IEQ. “No 
hay que confundir quienes conforman el Consejo Político estatal, que son aproximadamente 540 militantes, 
del  registro  partidarios  que  tiene  el  Revolucionario  Institucional,  y  de  los muchísimos  simpatizantes  que 
tenemos el día de hoy”. (C. p.6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
NO VOY A BUSCAR LA GUBERNATURA: VEGA 
Por Enrique Zamudio 
En el PAN existen “grupos radicales” que limitan el ingreso de nuevas personas que quieran participar en la 
vida interna del blanquiazul, aseguró el presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles. Pese a 
ser  un  activo  fuerte  del  panismo  queretano,  el  presidente  municipal  de  El  Marqués,  negó  buscar  alguna 
candidatura  a  gobernador  o  de  ningún  otro  tipo,  ya  que  su  compromiso  con  la  ciudadanía  es  gobernar  y 
sacar adelante al municipio. (N‐Síguelo p.5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
JUSTIFICA AN DESTINO DE PRERROGATIVAS DE REGIDORES 
Por Lorena Sandoval 
Armando Rivera Castillejos, coordinador de regidores del PAN en el ayuntamiento de Querétaro, manifestó 
que  los 84 mil pesos mensuales que  reciben por  concepto de prerrogativas,  van destinados a dos  rubros: 
nómina  y  apoyos  a  la  ciudadanía.  Explicó  que  a  diario  se  reciben  a  ciudadanos  que  buscan  un  recurso 
económico por la defunción de algún familiar, gasto de lentes, apoyos de escuela, entre otros. Sin embargo, 
ante  el  cuestionamiento de  si  estaría  a  favor de  que  se  transparentaran  las prerrogativas que  reciben  los 
regidores,  Rivera  Castillejos manifestó  que  dicha  acción  ya  la  realizan  en  un  reporte  trimestral  que  se  le 
presenta a la Secretaría de Ayuntamiento, instancia que revisa que los recursos hayan sido utilizados con un 
fin social y conforme a la ley. (EUQ web) 
 
PRI 
 
LANDEROS TEJEIDA BUSCA DIRIGIR AL PRI 
Por Norma Ayala 
El  ex alcalde de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida,  aseguró que con  los valores,  como  la unidad y 
consenso,  logrará ser el próximo presidente estatal del PRI. Consideró que de resultar victorioso en dicha 
contienda el próximo mes de marzo, se trabajará para que los candidatos aspirantes a ocupar una alcaldía en 
2015,  sean  honestos,  responsables  y  congruentes.  Respecto  a  los  ex  munícipes  que  hoy  están  siendo 
demandados —como los casos de Rubén Galicia, ex alcalde de El Marqués, y Carmelo Mendieta, ex edil de 
Corregidora—, Alonso Landeros aseguró que se deberá esperar los resultados de dichas denuncias, para fijar 
una postura. (EUQ web) 
 
ALISTA PRI RENOVACIÓN DE DIRIGENCIA  
Por Martha Romero 
Será  el  25  de  enero  cuando  se  tome  protesta  al  consejo  político  del  Partido  Revolucionario  Institucional 
(PRI) en San Juan del Río, organismo encargado de dar seguimiento al proceso de renovación de la dirigencia 
de  este  partido.  Se  estima que una  vez  conformado  el  consejo  político  de  San  Juan del Rio,  en  febrero  se 
renueve  la dirigencia estatal del PRI,  luego se proseguirá con  la elección del presidente del partido en San 
Juan  del  Río,  que  sería  en marzo  aproximadamente.  El  dirigente  del  PRI  en  San  Juan  del  Río  José  Salúm 
Cervantes, dijo que actualmente, el Partido Revolucionario Institucional está en proceso de renovación de su 
consejo  político,  que  está  integrado  por  cerca  de  290  militantes  y  se  espera  que  el  25  de  enero  quede 
completamente estructurado, para  luego esperar  la definición del procedimiento para elegir  al presidente 
del comité municipal del PRI. (EUQ, 5A) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ESTACIONAMIENTO PARA 5 MERCADOS 
Por Heidy Wagner Laclette 
De acuerdo con proyectos analizados  tanto por el  Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) como de  la 
Secretaría  de  Servicios  Públicos  Municipales,  los  mercados  Lomas  de  Casa  Blanca,  Escobedo,  La  Cruz, 
Tepetate  e  Hidalgo  podrían  contar  con  estacionamientos  públicos,  lo  que  les  permitiría  competir  con  las 
grandes  cadenas  de  autoservicio.   Al  respecto  el  secretario  general  del mercado  Lomas  de  Casa  Blanca  y 
presidente de  la Federación de Uniones de Comerciantes de Querétaro  (FUCQ), Rafael Martínez Guerrero, 
detalló que la administración capitalina a través del IMPLAN y de la Secretaría de Servicios Públicos analiza 
diversos proyectos diseñados para construir estacionamientos en los mercados Escobedo, La Cruz, Tepetate, 
Lomas  de  Casa  Blanca  e  Hidalgo.  "El  gran  proyecto  que  tenemos  con  Roberto  Loyola  es  dotar  de 
estacionamientos a los mercados. Ya se están haciendo los proyectos a través del IMPLAN, de la Secretaría de 
Servicios  Públicos  Municipales,  están  viendo  las  áreas  factibles  para  que  los  mercados  cuenten  con 
estacionamiento,  en  este  caso  el  mercado  Lomas  de  Casa  Blanca  estamos  viendo  la  construcción  del 
estacionamiento junto a la plaza pública en lo subterráneo para no afectar la plaza pública y darle una bonita 
imagen  a  Lomas  de  Casa  Blanca",  expresó.  En  cuanto  al  mercado  Tepetate  dijo,  existe  la  posibilidad  de 
construir  un  nuevo  estacionamiento  en  un  predio  propiedad  municipal,  "para  hacerles  un  buen 
estacionamiento porque ese mercado está ahorcado, nada más tiene una vialidad, entonces están viendo la 
manera  también  de  abrir  la  otra  vialidad  que  desemboque  a  San  Roque".  De  igual  manera,  Granados 
Guerrero  apuntó  que  en  el  caso  del  mercado  La  Cruz  existe  una  alternativa  para  construir  un 
estacionamiento subterráneo o bien adquirir un predio cercano que pudiera ser adecuado para brindar este 
servicio  a  las miles  de  personas  que  ahí  acuden,  "porque  el  domingo  es  cuando  este mercado  es  un  caos 
porque no hay estacionamiento, y esa problemática vial ahuyenta a toda la clientela de los mercados". Dijo 
que en el mercado Escobedo existe la posibilidad de construir un estacionamiento frontal, aunque también 
se  analizan  algunos  predios  cercanos  para  esta  finalidad;  aunado  a  esto  dijo  los  locatarios  del  mercado 
Hidalgo están interesados en construir un estacionamiento en algún terreno cercano a este centro de abasto 
localizado  en  el  primer  cuadro  de  la  ciudad.   "Los  estacionamientos  son  la  clave  para  que  los  mercados 
podamos  competir  contra  las  grandes  tiendas  de  autoservicio,  si  no  tenemos  estacionamientos,  así  el 
mercado esté muy bonito,  si  la gente no  tiene dónde estacionarse prefiere  irse al centro comercial, donde 
tienen todos los servicios y los reconocemos, pero por eso estamos buscando que nosotros con el apoyo del 
municipio y de gobierno del estado, dotar a los mercados de estacionamientos", expuso.  A pregunta expresa 
el líder de la FUCQ apuntó que la inversión para la ejecución de estos proyectos es estatal y municipal, "los 
locatarios no tienen la posibilidad de aportar recursos para estos proyectos, en la administración pasada no 
se  pudo  llevar  a  cabo,  pero  ahorita  queremos  volver  a  impulsar  este  proyecto".  En  otro  orden  de  ideas 
informó, gobierno del Estado a través de la Secretaría de Desarrollo Sustentable ha invertido alrededor de 
20 millones de pesos en obras de remodelación de 5 mercados: El Tepetate, Hidalgo, Garambullo, Santa Rosa 
Jáuregui,  Lomas de Casa Blanca,  "Primero  se  trabajó  a  través  del  programa  Soluciones  pero Gobierno del 
Estado hizo la gestión ante la Secretaría de Economía, que es la que está bajando los recursos en este caso y 
gobierno  del  estado  le  está  poniendo  otro  más,  y  ahorita  con  el  presidente  Roberto  Loyola  ya  tuvimos 
pláticas porque el municipio también le va a meter dinero a  los mercados". Dijo que al mercado Lomas de 
Casa  Blanca  le  correspondió  una  inversión  aproximada  de  6  millones  de  pesos,  "estamos  en  obras  de 
remodelación,  se  están  haciendo  muy  buenas  acciones  de  mantenimiento  con  el  objetivo  de  ser  más 
competitivos y brindar un mejor servicio a nuestros clientes, queremos hacer a los mercados más atractivos 
y más seguros sobre todo".  
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Agregó que en el mercado Lomas de Casa Blanca  también se  invirtió  en el  cambio de piso, de  luminarias, 
además de pintura general y se techó la explanada lo que beneficia también a los vendedores del tianguis de 
los jueves y domingos, "se le está dando otra imagen a la fachada, además de algunas reparaciones menores 
de mantenimiento  que  eran muy  necesarias,  el  piso  de  los  pasillos  principales  y  también  la  iluminación. 
Estamos buscando una inversión de este tipo en los mercados que nos faltan como el de Lázaro Cárdenas, el 
mercado Morelos, esos son municipales, el mercado Casa Blanca primera sección, el mercado Sauces, Satélite 
y  el mercado  Revolución  y  con  ello  concluiríamos  todos  los mercados  del municipio  de  Querétaro".  Para 
concluir,  el  presidente  de  la  FUCQ  también  refirió,  durante  su  campaña  el  presidente municipal,  Roberto 
Loyola prometió que los locatarios no pagarían por la obtención de licencias municipales situación que hoy 
en día analiza  la Secretaría de Finanzas,  "se están buscando  los mecanismos con  la Secretaría de Finanzas 
para no afectar  las  finanzas del municipio pero al mismo tiempo apoyar a  los  locatarios de  los mercados". 
(DQ principal) 
 
N: DRAMA EN CIPRESES 
FALLECE MUJER POR ARMA DE FUEGO 
Por Martín Uribe 
En  un  hecho  lamentable,  Miguel  Zabala  Rodríguez,  de  33  años  de  edad,  es  señalado  como  quien mató  a 
Rosario, su compañera sentimental y resultó herido de bala en el pecho al tratar de suicidarse. En el interior 
de la vivienda donde se dio la dantesca escena, elementos de la policía encontraron a la joven mujer sobre la 
cama de la habitación principal, ya sin vida. (N p.1) 
 
AM: ENDURECE P. CIVIL LICENCIAS A NEGOCIOS  
Por Diego Armando Rivera 
La Unidad de Protección Civil municipal endureció los requisitos de funcionamiento a los establecimientos 
comerciales  de  Querétaro,  lo  que  implicará  gastos  de  hasta  20  mil  pesos  a  los  comerciantes  capitalinos, 
informó Ricardo Veraza Peñaloza, presidente de  la Asociación de Empresarios Turísticos. Veraza Peñaloza 
explicó que los nuevos responsables de la Unidad Municipal de Protección Civil traen carrera de prevención 
y esto ha implicado que les impongan nuevos requisitos para que sus negocios puedan funcionar. “Nos van a 
pedir  ahorita  ya  bastantes  documentos:  nos  van  a  pedir  ya  un  seguro  de  responsabilidad,  dictamen  de 
bomberos, el programa interno; aparte piden los dictámenes eléctricos que varían de cuatro mil a ocho mil 
pesos y el de gas de alguna manera  la misma gasera todo te  lo da”,  indicó. Veraza explicó que también  les 
pedirán espacio de estacionamiento sin tomar en cuenta la ubicación que tengan o el tamaño del comercio, lo 
que sumarán gastos totales por encima de los 20 mil pesos. Cada año, los comercios capitalinos renuevan sus 
licencias de funcionamiento y este 2013, la Unidad de Protección Civil analiza establecer nuevas reglas para 
poder  funcionar.  “(…)  En  este  primer  año  queremos  que  los  ciudadanos  quieran  cumplir  de  una manera 
satisfactoria.  Más  que  convertirnos  en  un  órgano  perseguidor,  nos  convertiremos  en  asesores  de  los 
establecimientos para poderles decir qué es lo que queremos, cómo lo queremos y que ellos escojan el plazo 
que  ellos  crean  necesario  para  poder  cumplir  y  nosotros  estaremos  haciendo  las  inspecciones 
correspondientes”, advirtió Amadeo Lugo, Director de Protección Civil municipal. (AM principal) 
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C: LEVANTA LOYOLA BANDERA BLANCA 
Por Gustavo López 
Bajo  el  lema  “Querétaro,  la  fuerza  de  su  gente”,  el  edil  capitalino,  Roberto  Loyola  Vera  levantó  bandera 
blanca de Piso Firme en la Delegación Cayetano Rubio, asegurando que esto es gracias al esfuerzo de todos 
los queretanos. “Apoyados en el esfuerzo de los queretanos, en la fuerza de la gente, podemos levantar, como 
se dice,  levantar bandera blanca  en uno de  los  compromisos que  tenemos para  todo  el municipio,  y  es  el 
hecho de que todos los ciudadanos tengan por lo menos en si vivienda un piso firme. (C. p.1) 
  
PA: VIENE EPN A QUERÉTARO 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Enrique Peña Nieto ratificará su compromiso con  la  ley suprema el próximo 5 de febrero en Querétaro, al 
conmemorarse  el  96  aniversario de  la promulgación de  la  Constitución de  los  Estados Unidos Mexicanos. 
Fuentes regularmente bien informadas confirmaron a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, la que 
será la primera visita del Presidente de la República a nuestro estado, en una fecha cargada de historia. Por 
ahora se está en la definición del programa a desarrollar que podría incluir inauguraciones, como la del C‐4 
del SAT, ubicado en Chichimequillas, o las obras de El Acueducto y el Teatro Metropolitano. Sin embargo lo 
único seguro hasta el momento es el acto solemne en el Teatro de la República, con la presencia de los jefes 
de  los  tres  poderes  de  la  Unión  y,  eventualmente,  líderes  de  partidos  políticos  y  gobernadores.    (PA, 
principal) 
  
EUQ: QUERÉTARO, CON MALA PLANEACIÓN: EXPERTO 
Por Lorena Sandoval  
Actualmente  en  la  ciudad  de  Querétaro  impera  una  total  falta  de  planeación,  manifestó  Jorge  Jiménez 
Alcaraz,  perito  en  desarrollo  urbano.  Para  que  la  ciudad  tuviera  una  buena  movilidad  y  avance  en 
construcción, se debieron haber planeado acciones desde hace 10 años, consideró el  también consultor en 
planeación urbana. Asentó que de  las 56 zonas metropolitanas que hay en el país, Querétaro es  la que ha 
tenido  un mayor  crecimiento  de  manera  territorial.  En  los  últimos  15  años,  dijo  el  experto,  en  lugar  de 
permitir que se extendiera el territorio, se debieron haber tomado medidas oportunas para hacer proyectos 
de regeneración urbana, “y no permitir que las personas se vayan cada vez más alejando del centro”. (EUQ, 
principal) 

PODER LEGISLATIVO 
 
MÁS PARTICIPACIÓN DE LEGISLATURAS LOCALES EN CONGRESO DE LA UNIÓN 
Por Leticia Jaramillo 
El  diputado  Braulio  Guerra  Urbiola,  presidente  de  la  Mesa  Directiva  de  la  LVII  Legislatura  propondrá  al 
Congreso  de  la  Unión  una  iniciativa  preferente  para  fortalecer  el  federalismo;  que  las  legislaturas  de  los 
estados amplíen su participación en el Congreso Constituyente del cual forman parte, no sólo con voto sino 
también con voz. (N p.4) 
 
BUSCAN ACOTAR FUNCIONES A EDILES 
Por Linda Supúlveda 
El presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, Alejandro Delgado Oscoy, dijo que en el 
Congreso  local  trabajan en acotar  las  funciones de  los alcaldes y regidores, además de establecer mayores 
sanciones a quienes infrinjan la ley y así evitar que continúen las irregularidades en el uso de los recursos 
públicos.  
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El  diputado  puntualizó  que  se  revisará  la  Ley  de  Responsabilidades  de  los  Servidores  Públicos  y  la  Ley 
Orgánica  Municipal,  las  que,  en  su  opinión,  tienen  vacíos  legales  que  permiten  que  se  cometan 
irregularidades y no especifica claramente, las funciones de las mencionadas autoridades locales. “Estamos 
revisando  (las  leyes)  para  hacer  una  propuesta  en  las  próximas  fechas  para  acotar  las  acciones  de  los 
alcaldes  y  regidores.  Hay  sin  duda  herramientas  para  prevenir  este  tipo  de  acciones  y  actitudes  de 
funcionarios que se quieren pasar de listos y en estas leyes hay un vacío tremendo que no permite que quede 
claro que hay una responsabilidad por estas acciones”, asentó. (EUQ, 1A) 
 
PIERDEN CONTROVERSIA POR INEXPERIENCIA  
Por Diego Armando Rivera 
La Legislatura dejó perder la controversia legal en torno al Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA), 
aseguró el ex Diputado  José Luís Aguilera. El ahora Regidor capitalino por Movimiento Ciudadano, explicó 
que la restitución de Eugenio Castellanos Malo como presidente del TCA sólo refleja la falta de experiencia 
del personal de la Dirección de Asuntos Jurídicos. “El asunto del magistrado Eugenio Castellanos sabíamos 
que se iba a perder por la poca experiencia que existe jurídicamente en el asunto, en ese sentido, ahí sí le doy 
la razón a quien ganó este litigio”, señaló.  (AM web) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MIL 200 MILLONES PARA AGUA, LUZ Y PISO FIRME  
Por Carolina Sánchez 
Este 2013, el Gobierno del Estado de Querétaro destinará 1.2 mil millones de pesos para dotar a casi 50 mil 
hogares queretanos de luz, agua y piso firme en sus hogares; acciones que mejoran la calidad de vida de los 
ciudadanos. La meta del gobernador de la entidad, José Calzada Rovirosa, es que al cierre de 2013 se logre la 
cobertura  total  de  “Piso  Firme”  en  el  estado;  es  decir,  que ningún queretano  tenga  tierra por  suelo  en  su 
hogar. “El presupuesto del programa es de 2 mil millones de pesos, es para todo el año, pero no solo es para 
los tres ejes rectores; también es para la cuestión de salud, de becas, otros programas en que tenemos obras 
y acciones en coordinación con otras secretarías. Un 60 por ciento (del presupuesto es) para esos tres ejes”, 
dijo en entrevista con PLAZA DE ARMAS, el coordinador general del programa SOLUCIONES, Stuardo Llamas 
Servín. (PA, 1A) 
 
ENTREGARÁN ESTE JUEVES LOS ARCOS 
Por Redacción  
La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas  informó que esta semana se  inaugurará el Gran Paso 
Acueducto  en  dirección  Sur‐Norte,  en  el  que  se  invirtieron  132  millones  de  pesos,  de  los  cuales  80  son 
recursos  estatales.  La  obra  se  entrega  alrededor  de  dos  meses  y  medio,  días  antes  de  lo  previsto  en  el 
proyecto original, en beneficio de  los 200 mil ciudadanos que a diario circulan por esta arteria, una de  las 
más transitadas de la ciudad. (PA, 1A) 
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QUERÉTARO, DE LOS MÁS BENEFICIADOS EN EL PRESUPUESTO: BOTELLO 
Por Luz del Carmen Romero 
El diputado federal, Alfredo Botello, dijo estar contento por el aumento del presupuesto a Querétaro, ya que 
se  verán  beneficiados  varios  sectores  que  necesitan  de  más  apoyo  económico  para  la  conclusión  de 
proyectos  en  Querétaro.  “Los  términos  generales,  ya  los  ha  dado  el  gobernador  del  estado,  José  Calzada 
Rovirosa, con las buenas noticias de que parte Querétaro con un presupuesto en el cual se estuvo trabajando  
por parte de gobierno del estado junto con los diputados federales”. (N p.1)  
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
SE DUPLICAN DEMANDAS LABORALES A MUNICIPIOS 
Por Norma Ayala 
En los últimos dos meses de 2012 y en lo que va de enero de 2013 las demandas laborales por parte de ex 
trabajadores despedidos por el cambio de administraciones en los 18 ayuntamientos se duplicó, pasando de 
800 expedientes que se atendían en octubre a mil 600 que están en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje 
(TCA) del estado de Querétaro. De acuerdo con el presidente del TCA, Salvador Rojas Paredes 60% de  las 
demandas que se han atendido terminaron en un convenio mediante el pago de un finiquito. El magistrado 
confirmó  que  las  demandas  por  despido  injustificado  en  los  18  ayuntamientos  se  comenzaron  a  generar 
desde septiembre de 2012, agudizándose esta situación a partir de octubre,  fechan en donde se generó  la 
mayor  parte  de  separaciones  laborales  entre  las  administraciones  entrantes  y  los  empleados  que 
interpusieron su demanda. (EUQ, 1A) 
 
PIDEN ESPACIOS PARA AMBULANTES  
Por Norma Ayala 
Es necesario que el municipio de Querétaro genere espacios dignos que  terminen con  la proliferación del 
ambulantaje  en  la  capital,  la  cual  ha  sido  una  forma  que  ha  adoptado  la  gente  para  ganarse  la  vida, 
coincidieron los presidentes de los comités municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan 
José  Jiménez y del Partido Acción Nacional  (PAN), Beatriz Marmolejo. Para Beatriz Marmolejo se  tendrían 
que  implementar  diversas  medidas  a  fin  de  terminar  con  el  incremento  del  ambulantaje  en  la  capital 
queretana. Dijo que una de estas medidas es  revisar puntualmente  si  cada una de  las personas que están 
laborando  hoy  en  la  informalidad,  cuentan  con  la  autorización  de  un  permiso,  tal  y  como  lo  hacían  los 
gobiernos  panistas.  “Acción  Nacional  se  ha  distinguido  por  el  orden  que  le  dio  desde  el  principio  de  sus 
administraciones  con Francisco Garrido en 1997,  la  alternativa que  le dio  a  estos  trabajadores, porque es 
importante resaltar que es gente que sale a trabajar, a ganarse el pan todos  los días, y hay que generarles 
condiciones para que tengan una forma de salir adelante”, destacó. (EUQ, 1A) 
 
VAN 258 DESPIDOS EN CORREGIDORA 
Por Alejandro Caballero  
El  presidente municipal  de  Corregidora,  Antonio  Zapata  Guerrero,  dio  a  conocer  que  en  lo  que  va  de  su 
administración,  la  cual  inició el pasado 1 de octubre,  se han despedido hasta el momento un  total de 258 
personas las cuales han salido de las diferentes secretarías que conforman este gobierno. Zapata Guerrero 
dijo que  el  hecho de  tener que hacer  este  tipo de  ajustes  siempre  es  lamentable,  ya  que  lo que menos  se 
quiere es lastimar o afectar a alguna de las familias del municipio.  



Síntesis  
de información local

 
LUNES 14 DE ENERO DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

Es  por  esto  que  explica  el  panista  que  desde  un  inicio  ha  pedido  a  sus  secretarios  que  el  pago  de  las 
liquidaciones se pueda hacer lo más rápido posible para evitar que el dinero sea retenido y de esta forma se 
les afecte aún más a los ex trabajadores municipales. (PA, 5A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LA 57, UNA BOMBA DE TIEMPO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
El  tramo  carretero Palmillas‐Querétaro  es  el más  transitado  en México:  60 mil  a  80 mil  unidades  diarias, 
entre ellas 300 o 400 que transportan productos químicos en condiciones seguras ‐se supone‐, de manera 
que, tratándose de riesgos, y de cara al paso de dicho transporte y a la cantidad de fábricas que hay aquí, la 
transportación de químicos es el principal riesgo en protección civil que tiene esta entidad federativa, según 
datos de  la Dirección Estatal de Protección Civil. A  lo  largo de 70 kilómetros, desde  la  caseta de  cobro en 
Palmillas hasta esta capital estatal, hay 31 gasolineras a pie de carretera o próximas al camino, de acuerdo 
con esos datos. Sin embargo, en el ánimo oficial está desarrollar de algún modo dicho tramo. (PA, 1A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
LOS INCALUMNIABLES 
Por Juan Sereno 
Gilberto  Herrera  Ruiz  llegó  a  la  rectoría  de  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro  (UAQ)  con  la  gran 
expectativa  de  poner  a  tiempo  a  la  Máxima  Casa  de  Estudios  y  elevar  la  calidad  educativa.  Hacerla  más 
competitiva, un anhelo que aún está a tiempo de cumplir haciendo uso de su innegable talento. Llegó hace 
exactamente un año y el  rector, de  tanto que repartió entre amigos y enemigos  las posiciones clave de su 
administración universitaria, pocos avances ha mostrado en el noble proyecto modernizador y no ha hecho 
notar  su  marca,  pareciera  que  se  ha  "guardado  los  cambios"  por  temor  a  enfrentar  sobresaltos.  Aunque 
seguramente le sigue (y seguirá) costando mucho, ni él se creyó realmente ser el hombre más destacado del 
año que  le dijeron que era  incluso desde antes de asumir el cargo, no obstante que es un profesionista de 
grandes vuelos. Optó por un trabajo de pocos reflectores creyendo que eso  le traería muchos resultados y 
buscó decididamente legitimarse como profesor de bachillerato, cuando más bien debía posicionarse como 
rector. Reacio a  la exposición pública, Herrera está políticamente  rebasado por otros  actores de  la propia 
UAQ  y  su  año  de  gestión  asociado  a  sólo  un  puñado  de  temas  sobresalientes  como  el  incipiente  inglés 
obligatorio  en  todo  el  bachillerato,  la  austeridad  administrativa  y  la  supuesta  eliminación  de  los 
"recomendados", así como el  inusitado crecimiento del muy imaginario "semestre cero" y por supuesto de 
los recursos que éste genera. Cumplido su primer año de rectoría, Herrera Ruiz tiene por delante dos años 
cruciales y se verá cada vez más presionado para afianzar la prometida industrialización de la Universidad, 
el  aumento  de  la  generación  de  recursos  propios,  el  desarrollo  de  tecnologías  sustentables  propias;  en 
resumen,  consolidar  el  proyecto  que  lo  llevó  al  triunfo.  Virtudes  personales  y  talentos  profesionales  le 
sobran  a  Gilberto  Herrera  Ruiz.  Lo  que  falta  es  ver  si  el  rector  está  dispuesto  realmente  a  encabezar  un 
proyecto  reformador...  y  a  sacudirse  varios  lastres  que  tiene  en  su  muy  dividido  equipo  de  trabajo. 
¿REBASADA? De pena ajena resultó saber que la Universidad Autónoma de Querétaro obtuvo sólo una de las 
20 becas del programa "Gobernadores" para realizar un proyecto durante tres meses y medio a Washington. 
La  Universidad  Anáhuac,  la  Universidad  del  Valle  de  México  y  el  Tec  de  Monterrey,  todas  instituciones 
privadas, encabezaron la lista. Bueno, la Máxima Casa de Estudios estuvo al nivel de la Universidad Marista y 
del Liceo, quienes también obtuvieron sólo una beca. Hasta la Universidad Tecnológica de San Juan del Río 
los rebasó.  
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Me platican universitarios que este fracaso se debe a la falta de dominio del idioma inglés. La vergüenza fue 
tal, aseguran, que por eso el rector Gilberto Herrera no acudió a la ceremonia que encabezó el gobernador 
José  Calzada. Mandó  a  una  secretaria.  ALONSO,  PROXIMO DIRIGENTE  Todo  está  alineado  para  que  en  el 
próximo  febrero  el  PRI  tenga  una  nueva  dirigencia,  luego  del  trabajo  fino  que  ha  realizado  Jorge  García 
Quiroz  en  la  renovación  de  las  estructuras  y  órganos  de  gobierno  del  tricolor.  El  próximo  líder  será  el 
exalcalde  de  Pedro  Escobedo,  Alonso  Landeros  Tejeida,  el  único  que  ha  concentrado  las  voluntades  en 
sentido  vertical,  primero,  y  horizontal  después,  y  el  único  también  que  ha  manifestado  su  interés  en 
participar en el proceso. Será "de unidad", con un proceso bien "planchado" Lorenzo Meyer lo dijo: "El PRI 
nació  con  vocación  de  unanimidad:  todos  para  uno  y  uno  para  todos".  MALEVOLOS  Los  regidores  del 
Ayuntamiento de  Jalpan que se autorizaron un  tope de dinero extra por diez mil pesos mensuales, que se 
suman a los 28 que ya reciben. Su excusa, es que quieren ayudar a más gente con ese dinero. Más que con 
buenas intenciones, estos representantes populares resultaron malévolos con esta propuesta que aprobaron 
de inmediato. BALANCEADO En el municipio de Colón, el alcalde Alejandro Arteaga Cabrera organizó festín 
en  su  casa  con  los  delegados  y  subdelegados  para  dar  a  conocer  el  balance  de  sus  primeros  100  días  de 
gobierno  "en  una  ceremonia  sin  protocolos",  claro,  pero  en  la  que  salieron  a  relucir  los  "costos"  que  no 
creemos  que  el  alcalde  haya  puesto  de  su  bolsa...  ¡manque  haya  sido  en  su  casa!  EL  EMPERADOR  Toño 
Zapata no sólo va en contra de la Ley de Acceso a la Información al rechazar dar el monto de las unidades 
blindadas que adquirió para proteger a su esposa, a él y a su secretario de Seguridad Pública,  sino que ahora 
ha  dejado  de  lado  al  Cabildo  de  Corregidora  al  acaparar  la  toma  de  decisiones.  Ya  dejó  como  órgano  de 
ornato  a  los  regidores,  quienes  de  por  sí  no  hacen  mucho,  para  sólo  informarles  sobre  sus  acciones.  El 
propone y él mismo dispone. MALHECHOS Tanto que se aferró Hiram Rubio a no dejar pasar de nuevo al 
magistrado Eugenio Castellanos Malo a  la  titularidad del Tribunal de  lo Contencioso Administrativo,   para 
que ahora un  juez  federal dé  la orden que Rubio se negó a acatar. El procedimiento tendrá que reponerse 
porque  los  diputados  que  le  antecedieron  a  esta  legislatura  fueron  unos malhechos.  CESAN A  "PATITOS" 
Hace una semana se dio a conocer por  la Contraloría de Gobierno del Estado que seis  funcionarios  fueron 
cesados por  ostentarse  como profesionistas  sin  contar  con  la  cédula  profesional  correspondiente.  Pues  le 
comento que información digna de confianza nos señala que por lo menos otros 20 funcionarios están  en la 
misma  situación  en  diversas  dependencias  de  gobierno.   Y  más  aún,  también  nos  comentan  que  en  el 
Tribunal Superior de Justicia se niegan a proporcionar el libro de registro de los abogados litigantes. ¿Porqué 
el miedo? Tal vez porque  los  juicios y  trámites  realizados por  falsos profesionistas  se vendrían abajo.  ¿Se 
imagina las consecuencias? Por lo pronto, que los licenciados "diesel" pongan sus barbas a remojar, porque 
"el coco" anda suelto. PATADAS DE AHOGADO Los panistas han comenzado a escuchar pasos en  la azotea 
luego de  que  se  les  "desinfló"  el  padrón;  no por  nada  tuvieron  su  encerrona  el  pasado  fin  de  semana,  en 
donde más de alguno ha comenzado a desdeñar a quienes antes presumían como un valor del partido:  los 
adherentes. El  rechazo al  refrendo por parte de personajes de  la  talla de Diego Fernández de Cevallos  los 
hizo cambiar las reglas del juego y lo que habían anunciado como un trámite sin prórroga, ahora se limita a 
cifras preliminares, apelables y dan opción de reafiliación.  En esa encerrona se supone que discutieron las 
grandes y tan cacaraqueadas reformas estructurales que llevarán a la asamblea nacional que será celebrada 
en  marzo.  Entre  ellas,  la  que   mucho  han  anunciado:  la  desaparición  de  la  figura  de  los  miembros 
adherentes.   Son  estos  miembros  los  que  engrosaban  el  padrón,  los  que  rechazaron  el  refrendo,  los  que 
desinflaron  el  listado  y  ahora,  en  desdén  obligado,  los  panistas  los  van  a  desaparecer.  Dicen  que  esos 
miembros no tenían obligaciones con el partido.  DUROS DE ROER El próximo reparto son las delegaciones 
federales. Ahí podrán encontrar refugio aquellos que fueron excluidos de  las preferencias electorales o  los 
que no alcanzaron algún privilegio político por falta de espacios. Son, digamos, los premios de consolación y 
suenan,  entre  otros,  Dalia  Garrido  para  la  delegación  del  INEGI;  Hiram  Rubio  para  el  Infonavit,  ambos 
exdiputados de la LVI Legislatura.  
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El controvertido Jaime García Alcocer (por el conflicto mal manejado de los profesores del Conalep) está más 
que puesto para una delegación y, hasta antes de que se complicara su estado de salud,  la exdiputada Blanca 
Pérez  Buenrostro  estaba  entre  la  baraja  de  las  que  podían  agarrar  una  de  estas  chambas.  BOMBA  DE 
TIEMPO  En  la  populosa  colonia  Lomas  de  Casa  Blanca  las  cosas  "están  de  a  peso"  por  problemas  de 
narcomenudeo y hasta se habla de la delincuencia organizada. La semana pasada ocurrió una balacera tras 
un operativo que realizaron elementos de la Dirección de Investigación del Delito (DID); pero claro, como no 
hubo muertos ni detenidos, ni éxito, no se dieron a conocer detalles, dizque "por cuestiones de seguridad". 
Como  si  sólo  leyendo  los  periódicos  se  dieran  cuenta  los  delincuentes  "que  ya  los  descubrieron".  Urgen 
elementos que se capaciten en inteligencia policial a fin de actuar para prevenir y no actuar solamente para 
combatir, que es lo que "cacarean"; en tanto en nada se avanza en esta cuestión preventiva. Lomas de Casa 
Blanca,  la  otrora  temida  colonia  por  sus  numerosas  pandillas  y  pleitos  a  diario  en  sus  calles,  está 
evolucionando hacia  las balaceras, enfrentamientos, secuestros, abusos que crecen por  la  inacción, a pesar 
de que se tienen "los pelos de la burra en la mano". ¿Y LOS TUBOS, APÁ? La contingencia registrada la tarde 
del pasado jueves 10 de enero en San Juan del Río, cuando una máquina rompió un ducto de gas en el Nuevo 
Parque Industrial, dejó ver la vulnerabilidad en la que se encuentra el municipio, ante el cruce de tubería que 
transporta  combustibles,  poniendo  al  descubierto  que  no  se  cuenta  con  la  información  suficiente  para 
determinar  los  puntos  de  riesgo.   Si  bien  en  esta  ocasión  la  respuesta  de  los  servicios  de  emergencia  fue 
oportuna  y  lograron  controlar  la  contingencia  y  evitar  una  tragedia,  es  necesario  que  se  establezcan  las 
medidas necesarias para señalizar los puntos por donde pasan los ductos, y es que hay que recordar que San 
Juan  del  Río  es  una  zona  industrial  con  un  alto  y  constante  crecimiento  poblacional  que  está  llegando  a 
puntos  que  antes  no  eran  considerados  para  ser  habitados.  RIESGO  LATENTE  El  constante  robo  de 
combustible en este municipio es otra de las situaciones que pone en peligro a miles de habitantes que viven 
sobre los ductos de Pemex, y el hecho de que las autoridades reconocieran que no se cuenta con un mapa 
claro y específico de los puntos de riesgo y que aún no se tomen las medidas para atender esta situación, es 
preocupante. La contingencia del 10 de enero se ha convertido en un llamado de alerta para las autoridades 
municipales y estatales que deben tomar medidas a  la brevedad posible. ATOLE CON EL DEDO El Atlas de 
Riesgos que tanto presume Protección Civil Estatal no se conoce desde hace varios años, simplemente salen 
con que "se está trabajando en ello"; ni se diga de los Atlas de Riesgos municipales, que sobrarían en todo 
caso si ya se tiene uno Estatal. Bien por el control de la situación que tuvieron en San Juan, pero no se vale 
que se la pasen dando atole con el dedo... ¿dónde quedan las acciones preventivas? SEUDOPROCURADORES 
Los más opacos y  terror de  los reporteros son algunos encargados de  las áreas de prensa y comunicación 
social de dependencias. Sus jefes, confiando en su trabajo, les delegan que hagan llegar información cuando 
éstos no  la  saben "o no  la  traen a  la mano" como se excusan. La  información nunca  llega y  se arriesgan a 
poner en evidencia a sus jefes. Son un desastre. (DQ p.1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
PRIMER ANIVERSARIO DEL RECTOR 16. Hace un año ‐cumplido este domingo‐ asumió la rectoría de la UAQ 
el doctor GILBERTO HERRERA RUIZ, después de un intenso y desgastante proceso cargado de insidia.  A lo 
largo de estos 12 meses el rector 16 ha elevado la calidad académica y la discusión de los temas sociales y 
políticos en nuestra Alma Máter, confirmándola como baluarte de la inteligencia y el saber. ¡Aguaq! (PA, 1A) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
La  cita.  Enrique  Peña  Nieto  ratificará  su  compromiso  con  la  ley  suprema  el  próximo  5  de  febrero  en 
Querétaro, al conmemorarse el 96 aniversario de la promulgación de la Constitución de los Estados Unidos 
Mexicanos.  Fuentes  regularmente  bien  informadas  confirmaron  a  PLAZA  DE  ARMAS,  El  Periódico  de 
Querétaro, la que será la primera visita del Presidente de la República a nuestro estado, en una fecha cargada 
de historia. Por ahora se está en la definición del programa a desarrollar que podría incluir inauguraciones, 
como la del C‐4 del SAT, ubicado en Chichimequillas, o las obras de Acueducto y el Teatro Metropolitano. Sin 
embargo lo único seguro hasta el momento es el acto solemne en el Teatro de la República, con la presencia 
de los jefes de los tres poderes de la Unión y, eventualmente, líderes de partidos políticos y gobernadores. La 
celebración constitucionalista, venida a menos en las administraciones de Acción Nacional, brinda siempre la 
oportunidad de  confirmar  el  compromiso de  los mandatarios  con  la  Carta Magna  y  enviar  a  la  nación un 
mensaje de ley. Todos los presidentes de la República lo han hecho, si bien los fastos mayores se dieron en 
los años 70, en tiempos del gobernador Antonio Calzada, que logró reunir a los últimos constituyentes, en los 
sexenios  de  Luis  Echeverría  Álvarez  y  José  López  Portillo.  Por  cierto  una  de  las  conmemoraciones 
traumáticas  fue  la  de  1998,  cuando  un  grupo  de  salvajes  atacó  autobuses  del  convoy  presidencial,  en  el 
primer  5  de  febrero  del  gobernador  Ignacio  Loyola  Vera.  Los  Palomos  y  sus  congéneres  apedrearon  un 
camión  en  el  que  iban  los  secretarios  de  la  Defensa  y Marina,  además  de  la  canciller  y  el  hoy  líder  de  la 
Cámara de Senadores, Emilio Gamboa Patrón,  entre otros. Este  armero,  junto  con  Joaquín López Dóriga  y 
algunos compañeros más, fuimos testigos del incidente, en la Avenida Corregidora y Ángela Peralta. El hecho 
pudo haber sido de proporciones mayúsculas, pero los cuerpos de seguridad reaccionaron con mesura y no 
pasó  a  mayores.  De  todo  ha  habido  en  la  fiesta  de  la  Constitución,  como  aquella  mañana  en  que  el 
gobernador  guanajuatense  llegó  tarde,  en  mangas  de  camisa  y  con  botas.  Era  Fox.  O  la  memorable  del 
mensaje del secretario de Gobernación Jesús Reyes Heroles cuando dijo que ofendían al patriota Presidente 
Luis Echeverría los que pensaban en su reelección. La fecha es ideal para enviar mensajes a la nación. Peña la 
aprovechará.  PLAZA CAFÉ  Invitado. Manuel Alcocer Gamba,  ex  secretario de Planeación y Finanzas del 
Estado  con  Paco  Garrido  y  del  Municipio  con  Francisco  Domínguez,  ha  sido  invitado  a  trabajar  en  la 
Secretaría de Hacienda.  Es un queretano de  cepa,  hijo del  priísta  José Alcocer Pozo  y nieto de  uno de  los 
fundadores  del  PAN,  Rafael  Gamba  Bernardi,  presidente  del  primer  Comité  Regional  de  ese  partido  en 
Querétaro. Sin embargo más allá de esas filiaciones, Alcocer Gamba tiene una carrera en el sector hacendario 
y es hombre cercano al ex secretario Pedro Aspe Armella, principal asesor del Presidente Enrique Peña Nieto 
en los temas económicos. Manuel, cuya próxima posición no ha sido revelada, ya ha estado despidiéndose de 
sus amigos queretanos, participándoles que se va a  trabajar con Luis Videgaray, el poderoso secretario de 
Hacienda. Suerte. PORTAL QUEMADO Blanquita. Que está muy mejorada la ex presidenta de Corregidora 
y ex diputada local Blanca Pérez Buenrostro, luego de enfrentar graves complicaciones de salud. Hoy es su 
cumple.  Felicidades.  GALERÍA  LIBERTAD  PAN.  En  el  marco  de  la  renovación  de  Acción  Nacional  en 
Querétaro, el dirigente José Báez Guerrero anunció la designación de cinco destacados miembros en cargos 
del Comité Directivo Estatal, siendo el más llamativo el de Capacitación y Formación, encomendado a Lupita 
Murguía Gutiérrez, la ex secretaria de Gobierno y de Educación en los gobiernos del PAN. Igualmente el del 
secretario  de  Vinculación  con  la  Sociedad,  Claudio  Sinecio  Flores,  secretario  particular  del  alcalde  de 
Corregidora  Antonio  Zapata  Guerrero  y  ex  delegado  de  la  Profeco.  Pepe  Báez  designó  también  como 
secretario de Fortalecimiento  Interno a Roberto Sosa Pichardo; secretario de Acción de Gobierno, Enrique 
Correa Sada y secretario de Comunicación, Saúl Ugalde González. Trabajo y mucho van a tener, en un partido 
que está en revisión y tiene nomás dos años para estar otra vez en la pelea. Así de fácil. Así de difícil.  
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OÍDO EN EL 1810 Cruel.  Que  Jorge  López Portillo  le  abrió  un  espacio  al  ex  secretario  de Gobierno del 
Municipio de San Juan del Río, Eliseo Pérez Sánchez. ¿Sabe a dónde lo mandó? ¡A Alcoholes! Fino sentido del 
humor. ¡PREEEPAREN! Fiestón. El viernes celebró sus 53 el líder del sector popular del PRI, Alejandro de 
los Cobos, acompañado de un grupo de amigos. Entre ellos: el presidente municipal Roberto Loyola Vera, el 
líder de los diputados Braulio Guerra Urbiola, el ex gobernador Mariano Palacios Alcocer, el nuevo dirigente 
de  la Coparmex, Mauricio Kuri, el  legislador naranja Marco Antonio León y el verde Yairo Marina Alcocer. 
También  estuvieron  Mauricio  Ortiz  Proal,  José  María  Hernández  Solís,  Martín  Larios  García,  Sergio 
Moctezuma, Gustavo Alcocer Gamba, Ceferino Ramírez y  los hermanos Manuel, Humberto y Jaime Palacios 
Alcocer, entre otros. Hubo barbacoa, carnes de Panchito Reséndiz, tequila del bueno y cantada con Chucho 
Alcocer  Castro,  declarado  ahí  por  el  maestro  de  ceremonias  como  “heredero  universal  de  don  Juventino 
Castro”. ¡Salud! ¡AAAPUNTEN! Diputados. Dice Marco Antonio León que los del Partido Verde Ecologista, 
como los queretanos Yairo Marina Alcocer y Ricardo Astudillo Suárez, están en contra de la fiesta brava y a 
favor  de  la  pena  de  muerte  contra  los  humanos.  Eso  sí,  con  vales  para  medicinas.  Ya  rugió.  ¡FUEGO! 
Constituyentes. De pronto aparecieron dos pajarracos en la fachada del edificio de Agroasemex, en donde 
despacha  el  director  Ignacio  Loyola  Vera.  ¿Será  el  Perico  Blas?  Se  preguntaron  algunos.  No.  Son  búhos, 
decorativos y están colgados del frontispicio. ¿Algo esotérico? Tengo miedo. (PA, 2A) 
 
AHORA QUERÉTARO “EN EL CAMINO DE LA SUCESIÓN Y EL IMPLAN” 
Por Alfonso González Rivas 
Desde el 2 de  julio de 2012, un día después de  la elección presidencial y de  las elecciones  intermedias en 
Querétaro, donde el PAN resulto la primera fuerza política y el PRI quedo en segundo lugar aun cuando es 
gobierno desde hace 3 años, comenzó la disputa por la candidatura del PRI al gobierno del Estado. Desde que 
resulto ganador Roberto Loyola se posicionó como uno de los principales aspirantes a ser candidato del PRI 
para  2015,  el  otro  es  Jesús Rodríguez Hernández  ex  presidente municipal,  ex  diputado  local  y  federal,  ex 
secretario  de Gobierno,  quien  se  apunto  el  día  2  de  julio  como  serio  aspirante  a  ser  candidato  del  PRI  al 
gobierno estatal,  sin orden de prelación ellos  seguramente  serán  los  finalistas para esa  candidatura de  su 
partido.  Atrás  de  ellos  existen muchos,  entre  ellos  y  sin  prelación:  Manuel  Pozo  Cabrera,   Juan  José  Ruiz 
Rodríguez,  Tonatiuh  Salinas  (últimamente  ajonjolí  de  todos  los  moles)  Jorge  López  Portillo,  Jorge  García 
Quiroz, Braulio Guerra Urbiola. Y mire con este ejemplo basta para afirmar que esa lucha al interior ya esta 
en curso, Roberto Loyola Vera los fines de semana se hace acompañar por la dirigencia de su partido para 
acudir  a  diferentes municipios  del  Estado,  ya  ha  recorrido  los municipios  de  la  sierra  y  el  primer  fin  de 
semana  estuvo  en  Tequisquiapan.  Esto  ultimo motivo  que  su  visible  adversario  político  en  esta  lid,  Jesús 
Rodríguez  Hernández  criticara  al  Presidente  de  su  Partido  Jorga  García  Quiroz,  le  dijo   que  estaba 
distrayendo a Roberto Loyola creándole “salidas falsas”; además de promoviéndolo de manera innecesaria a 
una  candidatura.  Textualmente  dijo  el  también  ex  dirigente  del  PRI  “Parece  que  sin  la  anuencia  del  jefe 
político, el dirigente del PRI Jorge García esta dando una salida en falso y restando tiempo a Roberto Loyola”. 
Y sin soltar el hilo comentó, que el Presidente municipal se esta distrayendo de su actividad principal, ya que 
en actividades internas del PRI lo han llevado a Tequisquiapan a reunirse con la estructura del partido o la 
zona  serrana  con  los  presidentes  municipales,  y  esto  produce   “una  acción  de  promoción  innecesaria  a 
destiempo y que no establece equidad ni el camino parejo”. Como sabemos cuando Jesús Rodríguez quiere 
ser claro, no deja dudas y señaló que en 2012 la dirigencia priista (que estuvo en manos de Braulio Guerra 
Urbiola) no hizo su trabajo  ya que no cubrió el cien por ciento de representación de las casillas electorales, y 
como Usted sabe el PRI no alcanzo ni el 70% de representantes de casilla.  Y para rematar  dijo “no se está 
trabajando  en  materia  de  estructura  electoral  y  la  actualización  de  los  seccionales  y  a  la  vez  en  la 
capacitación para llegar bien preparados a las elecciones del 2015 y lograr ahora si el cien por ciento de la 
representación electoral”.  
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Ahí esta ya las primeras escaramuzas entre los dos más visibles candidatos, uno en funciones publicas y con 
el apoyo oficial y el otro, con una basta experiencia política y político probado en  la adversidad en ciertos 
momentos  y que la de hoy no  es distinta ni desconocida. En otro  tema y por motivo de cumplir 100 días de 
gobierno municipal  la  semana pasada el Presidente Municipal Roberto Loyola Vera hizo un  recorrido por 
todos  los  medios  de  comunicación  electrónicos  de  la  Ciudad  de  Querétaro,  anunciando  su  proyecto 
municipal de desarrollo 2012‐15, anuncio que para este año hará obra publica con quinientos millones de 
pesos en 371 obras, digamos que de a 1.3 millón de pesos por obra. Pero lo que llamo la atención de su plan 
de  desarrollo  fueron  las  declaraciones  paralelas  del  encargado  o  director  del  Instituto  Municipal  de 
Planeación (el IMPLAN) Erick Gudiño Torres, ya que mientras el Presidente Municipal hacia el rondín en los 
noticieros de Radio y Televisión expresando a la ciudadanía cual era su idea y para donde iba a caminar el 
desarrollo  del  municipio  más  importante  de  Querétaro,  Erick  Gudiño  Torres  declaraba  que  el  no  iba  a 
planear nada ni tampoco la dirección que el encabeza iba a decir para donde y como se haría el desarrollo 
del Municipio,  es decir que el  estaba ahí para  construir  acuerdos políticos  con  los municipios panistas de 
Huimilpan,  Corregidora  y  el  Marqués.  Y  dijo  “…que  no  será  él  quien  decida  el  rumbo  de  la  ciudad  y  su 
crecimiento, si no que construirá los acuerdos políticos con los 3 municipios metropolitanos para construir 
el  tan  afamado  Instituto Metropolitano…Digamos  que mi  paso  por  el  IMPLAN  es  temporal,  hoy  lo  que  se 
necesita  es  generar  esos  acuerdos  con  Huimilpan,  El  Marqués  y  Corregidora…yo  no  voy  a  determinar  el 
desarrollo urbano ni para donde va a crecer la ciudad, estoy en la parte de la construcción de acuerdos…Hoy 
estoy como una persona que viene a construir los acuerdos para la creación del Instituto metropolitano”. Y 
para  que  no  haya  dudas  de  que  el  no  es  el  indicado  para  planear  el  desarrollo  del municipio  dijo  “yo  no 
conozco  de  este  tema…La  dirección  tendrá  que  ser  alguien  que  sepa  del  tema,  pero  también  del  tema 
político,  porque  no  es  fácil,  están  en  puerta  cuatro  municipios…Y  hoy  estoy  aquí  porque  el  licenciado 
Roberto me vio características para poder  lograr estos acuerdos; no me dieron ningún premio, un premio 
hubiera  sido  otra  cosa”.  Desde  luego  que  al  escuchar  o  leer  estas  declaraciones  podemos  deducir  que  la 
planeación en Querétaro deja mucho que desear, que este funcionario publico esta en el cargo equivocado y 
que  ese  instituto  no  es  para  construir  acuerdos  para  eso  esta  la  Secretaria  de  Gobierno  Municipal  y   la 
dirección  de  desarrollo  político.  Sin  duda  el  Presidente  Municipal  esta  muy  a  tiempo  de  rectificar  y 
recomponer  su  administración   “es  de  sabios  cambiar  de  opinión”  reza  el  refrán.  En  lo  personal.‐ 
¡Felicidades! a mi cuñada consentida Gilda García que Hoy es su cumpleaños no puedo decir su edad, pero si 
yo  tengo 51 y me  lleva dos, hagan sus cuentas,  ¡felicidades!.‐ Pues este sábado que viene  fiesta de  “pipa y 
guante”  mi  compadre  Mario  H.  Paulín  Nardoni  y  su  Esposa  Itzi  Larracoechea  cumplen  25  años  de  feliz 
matrimonio, y  ya saben como es mi compa va a renovar votos matrimoniales y hará un fieston, de esos que 
hasta la olla Express va a empeñar pa´que le alcance, claro que a esa pachanga no faltamos, son las que me 
gustan; en sábado y de “gorra”.‐ (PA, 7A) 
 
DESDE EL MONTÍCULO…  
Por Jaime Robledo 
STRIKE 1. Algo de  lo  que me he  estado dando  cuenta  y he  estado  sintiendo en  la  calle  es  que  la 
actitud  de  la  población  está  mejor  que  el  año  anterior,  será  por  el  cambio  energético  que 
pronosticaron  los Mayas,  el  cambio  de  gobierno,  el  regreso  del  PRI  o  no  sé  que,  pero  en  verdad 
siento a la población con optimismo, tanto que hasta Los Gallos están mostrando otra cara y ya le 
ganaron  a  los  Pumas  el  sábado  pasado.  BOLA  1.  Lo  que  creo  que  ha  ayudado  a  dar  cierta 
tranquilidad  a  la  población,  es  el  hecho  de  que  el  gobierno  de  Enrique  Peña,  con  la  medida  de 
coartar muchas de los privilegios de la maestra Elba Esther Gordillo y el SNTE, ha logrado juntar a 
muchos  sectores  de  la  población,  fue  una  buena  jugada,  esta medida,  respaldada  en  la  Reforma 
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Educativa, al ser la entrada del nuevo gobierno, le dí fuerza al nuevo gobierno.   Mn nmmmmmmn. 
BOLA 2. Si se hubiera iniciado con la Reforma Fiscal, como primera propuesta legislativa, hubiera 
sido  muy  desgastante  para  el  Gobierno  de  Enrique  Peña,  ya  que  esta,  como  lo  comentó  Luis 
Videgaray, será de caracter recaudatoria, lo que se ha interpretado como que se cobrara más a los 
causantes cautivos y también, seguramente eliminarán algunos de los regimenes de excepción que 
son  las ventanas por donde se  salen muchas grandes empresas para  reducir  su carga  impositiva, 
esto  no  será  bien  recibida  por  algunos  sectores  de  la  población,  por  eso  fue  bueno  empezar 
sumando  y  no  dividiendo.  STRIKE  2.  Entrando  a  asuntos  locales,  lo  que  no  llega  son  los 
nombramientos  de  los  nuevos delegados  federales,  hay muchos puestos  que  repartir,  aunque no 
todos  de  importancia,  pero  también  hay muchos  suspirantes  de  nuestro  Estado, más  los  que  se 
sumen del Estado de México y los compromisos de los Secretarios del ramo, va a estar complicado, 
hay que  tener presente que  venirse  a nuestro Estado  realmente puede  ser un buen premio para 
muchos, un estado  tranquilo,  con crecimiento, buenas noticias y muy cerca del DF,  realmente un 
premio  mayor,  veremos  que  sucede  y  cuántos  de  los  cercanos  del  Gobernador  José  Calzada 
aparecen  en  las  listas  y  como  en  política  la  forma  es  fondo,  ahí  se  podrán  sacar  muchas 
conclusiones.  BOLA  3.  De  las  Delegaciones  significativas  serán  la  SCT,  sobre  todo  por  toda  la 
infraestructura que proyecta construir y en particular por el  Tren Rápido, también la Sedesol por el 
presupuesto  que  maneja  y  el  IMSS,  entre  los  nombres   destacanMario  García  Feregrino,  Jaime 
García Alcocer, Manuel Pozo y otros más,  lo que  también  llevaría a  tener que hacer ajustes en el 
gabinete de José Calzada, por eso los nombramientos provocaránmuchos  cambios, no creo que ya 
tarde mucho para que se den  los ajustes. STRIKE 3…PONCHADO  . El dia de hoy  inicia una nueva 
etapa del noticiero Para Continuar, saliendo Mauricio Herbert, después de una temporada exitosa y 
entran nuevamente Joaquín San Romány Miguel Ángel Álvarez, una combinación interesante que le 
darán un nuevo enfoque al programa, que ahora se transmitirá de 13 a 15 horas en el 95.5 de la FM, 
suerte para todos. jrc@multimundo.com.mx (AM web) 
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